



港区立高松中学校 学校だより<第9号>

平成29年1月10日 校長 鈿持 利行

創立1949年(昭和24年) <高松中生のあたりまえ>推進校 港区高輪1-16-25

心は形にあらわれ 形は心をあらわす

校長 鈿持 利行

子どもたちも新しい年を迎え、新しい気持ちとともに決意も新たに、3学期をスタートすることができました。さて、新年にあたり改めて「人の心」について考えてみました。あたりまえのことですが、私たちは「心」というものを直接目で見ることにはできません。例えば、「優しい心」と言っても、その心が他人を気遣う言葉であらわされたり、他人を助けるという行為であらわされた時、初めて「優しい心」として認識されるわけです。同様に、きちんとした心はきちんとした身なり(服装)にあらわれます。心が乱れていたり荒んでいる時、それがだらしない身なり(服装)としてあらわれます。また、その逆も言えます。きちんとした身なり(服装)をしていれば心もあらたまった状態になり、きちんとするものです。教育は心を育てる作業です。目に見えないものを育てるわけですから、心がどのように育っているかを見るには表にあらわされる形(例えば言葉や行為、身なり等)で推し量ることになります。

また、心を育てるためには、時と場に応じた言葉遣いをする。挨拶をしっかりと

時間を守る。生活する場をきれいにする。しっかりと身なりをする。といった形をとおして育てることになります。見かけはどうでもいい、心さえしっかりしていれば、という考えは、場合によってはあてはまることもあろうかと思いますが、少なくとも学校教育の中では通りにくい考えです。学校で身なり(服装)について細かく指導するのは、この「心」と「形」が切り離せない関係にあるという前提に立ってのことです。自分たちの生活が安心していられ、楽しくなるためには、きまりやマナーを守ることが大切です。このことは、子どもたちは頭ではわかっているのに、ルールを守ること。社会性を身に付けること。互いが人権を守ること。などについて、具体的な例を通して実践できるよう育ていきたいと思っています。是非、ご家庭でも上記の趣旨をご理解の上、ご協力くださいますようお願いいたします。

今年も、保護者・地域の
皆様のご理解とご支援を頂きながら、
より一層、生徒が安全で安心して学習や諸活動に
打ち込める、笑顔のあふれる学校づくりに
努めていきたいと考えています。

謹賀
新年



生徒会の活躍をお知らせします

12月3日(土)は品川駅構内にて『UNICEF募金活動』を行いました。役員7人が全員参加し、元気に募金を呼びかけました。寒さに負けない熱い心で2時間の活動を終えた結果、今年度は84078円を集めることができました。活動を知り、立ち寄って協力をしてくださった保護者の方もいらっしゃったことです。本当にありがとうございました。さっそく、役員全員で『UNICEF本部』に送金しました。

12月5日(月)は『港区子どもサミット』に生徒会長と副会長が参加しました。高松中学校は「高齢者理解」をテーマに白金の丘学園、高輪台小学校、白金小学校の代表生徒と論議しました。まとまった提言は「高齢者が安心して暮らせるためにバリアフリーがあふれる街づくりにしてほしい」です。そのために高松中学校が行う取り組み目標は「生徒が高齢者の方々と進んでイベントに参加し、色々な人と交流していきます!」となりました。生徒会を中心にたくさんの生徒が様々な交流活動に積極的に参加してくれることを期待しています。生徒会役員のみなさん、ご苦労様でした。



【募金活動1】



【募金活動2】



【港区子どもサミット】

海外派遣代表生徒報告会

12月12日(月)1校時、体育館にて海外派遣生徒が1,2年生を対象に校内報告会を行いました。毎年この報告会は企画・立案・実施をすべて生徒の力で運営しますが、さすがに学校の代表として派遣された6人。画像や寸劇を取り入れ、わかりやすく自らの体験を伝えてくれました。3学期は次年度海外派遣の申し込み及び選出があります。1年生が積極的にチャレンジし、自分の世界を広げる体験をしてくれることを願っています。



3年生保育実習

12月2日(金)白金台幼稚園、14日(水)高輪幼稚園にて家庭科の授業の一環で3年生の保育実習が行われました。自作の釣りゲームを持参し、園児と交流している生徒の姿は優しさにあふれ、心地良い空気が流れていました。最後はお互いに歌の交換が行われ、やや名残惜しげにお別れをしました。



学習展示週間・席書会・百人一首大会のお知らせ

1月16(月)~21日(土)の期間に学習展示会を行います。校内を生徒の作品が埋め尽くしますので、学習の結果を是非ご覧下さい。また1月12日(木)は2年生の席書会、13日(金)は1年生の席書会が5,6校時を使い、体育館にて行われます。その後、21日(土)は2年生の百人一首大会、2月4日(土)は1年生の百人一首大会が2,3校時、体育館にて行われます。学校に足を運んでいただける行事が多くありますので、お時間のある時に、是非ご来校下さい。